



Contenido

- 1 CCE se reúne con equipos de Salud de Planes de Gobierno
- 2 Notifican respuesta del Fondo Mundial a propuesta de RCC para Tb
- 3 País es invitado a "Primer Ciclo de Aprendizaje"
- 4 Programan fechas de Reuniones Sectoriales para el 2009
- 5 Importancia del trabajo de los Sub Comités del CCE
- 6 Se cumple primer semestre de ejecución de propuesta de R7

Semanas antes de las elecciones presidenciales, el CCE se reunió con miembros de los equipos de Salud del Plan de Gobierno de los partidos ARENA y FMLN.

Siguiendo el "Plan de Incidencia Política", el Comité dio a conocer a los asistentes los proyectos, propuestas y compromisos de los sectores en la respuesta nacional al VIH-Sida y la Tuberculosis.

Equipo Coordinador de ARENA impresionado por logros

El embajador René León representó al candidato Rodrigo Ávila en la reunión sostenida el 30 de enero, donde se explicó brevemente el trabajo del CCE.

León se mostró impresionado por los logros alcanzados por el Comité, así como por la armonía del trabajo multisectorial.

Por su parte, el doctor Rodrigo Simán, del equipo de Plan de Gobierno de ARENA, aseguró que el tema de VIH estaba integrado en diferentes áreas del programa.

Atención integral entre las prioridades de Funes

Una comitiva del FMLN encabezada por el diputado Gerson Martínez atendió a la cita

del CCE el 18 de febrero, donde el punto a tratar fue el apoyo político necesario para la respuesta nacional al Sida y la Tuberculosis.

Martínez aprovechó la oportunidad para entregar una carta del entonces candidato Mauricio Funes, quien manifestaba estar consciente de que "la respuesta nacional para prevenir, atender y controlar el VIH requiere de esfuerzos multisectoriales y de un liderazgo político al más alto nivel para disminuir el estigma y la discriminación".

Asimismo, detallaba que de ser electo Presidente, la atención

integral de la salud sería una de sus prioridades e implementaría programas específicos para la prevención y detección del VIH, Tuberculosis y la co-infección.

Posicionamiento del CCE en Agenda Política

Para la doctora Ana Isabel Nieto, Presidenta del CCE, las reuniones sirvieron para poner en la agenda de los candidatos el tema de VIH y Tuberculosis, además de la oferta de un conversatorio con quien resultase electo Presidente.

Ambas actividades se realizaron gracias al apoyo y cabildeo de USAID/PASCA.



Notifican respuesta del Fondo Mundial a propuesta de RCC para Tuberculosis

La Junta Directiva del Fondo Mundial notificó al CCE la recomendación del Panel de Revisión Técnica (PRT) respecto a la propuesta de RCC para Tuberculosis.

El Panel clasificó la propuesta "Ampliación de la cobertura de la estrategia de lucha contra la TB y mantenimiento de los logros alcanzados en su implementación" como Categoría 3B.

Por lo tanto, ésta no será financiada en el Quinto Ciclo del Mecanismo de Continuación del Financiamiento (MCF).

Sin embargo, la Junta invitó al Comité a presentar una versión revisada de la misma propuesta, tomando en cuenta los puntos señalados por el PRT.

De así decidirlo, el CCE tendrá hasta el 1º de junio de 2009 para presentar su propuesta renovada en el marco de la 9ª Convocatoria.

Categoría 3B

Corresponde a las propuestas que se recomienda vuelvan a ser presentadas tras una revisión técnica detallada.

Otras alternativas

El CCE ha decidido aceptar la invitación del Fondo Mundial para presentar una propuesta de Tb bajo la nueva modalidad de "Soluciones basadas en la Estrategia Nacional" o NSA (por sus siglas en inglés).

En caso de no ser apoyada, el Comité estará siempre en la capacidad de presentarla durante la Ronda 9, lo que favorece las probabilidades de que sea aprobada.

Actualmente se está trabajando en el reajuste del Plan Estratégico de Tuberculosis de acuerdo a los lineamientos del NSA, luego de realizarse una consulta nacional multisectorial para su análisis.

País es invitado a "Primer Ciclo de Aprendizaje"

El Fondo Mundial introdujo recientemente las "Solicitudes basadas en la Estrategia Nacional" (NSA), una nueva forma de recibir solicitudes de recursos financieros.

Esto permitirá que los países con una estrategia nacional bien desarrollada puedan presentar dicha estrategia como fundamento principal de su petición de ayuda financiera, en lugar de hacerlo a través de una Convocatoria.

Durante el 2009, denominado "Primer Ciclo de Aprendizaje", la opción de presentar una NSA se ofrecerá a un número limitado de países, entre los cuales se ha seleccionado a El Salvador para presentar propuestas de Tb.

El CCE ya confirmó su participación en el Ciclo y está a la espera de confirmar la visita de los asesores de NSA para apoyar en la formulación final de la propuesta y así garantizar el éxito de la misma.

Programan fechas de Reuniones Sectoriales para el 2009

Las fechas de las Reuniones Sectoriales para el año 2009 ya se encuentran publicadas en el sitio Web del CCE.

Las reuniones sirven para que los representantes compartan con sus instituciones el trabajo del CCE durante ese período de tiempo.

Este espacio permite además recibir información de parte de los sectores respecto a los avances, logros o dificultades en la respuesta nacional.

Para este año se espera la máxima participación de los miembros, quienes contribuyen al buen trabajo del Comité con sus valiosos aportes.

| Mes/Sector | Académ. | ONG Intl. | PVS | Tb | Gobierno | ONG Nal. | Religioso | Org. Intl. |
|------------|---------|-----------|-----|----|----------|----------|-----------|------------|
| Enero | | | | 29 | | | 23 | |
| Febrero | | | | | | | | |
| Marzo | 12 | | | | | 24 | 20 | 10 |
| Abril | | | 16 | 21 | 3 | | | |
| Mayo | 28 | 28 | | | | | 15 | |
| Junio | | | 30 | | | 30 | | |
| Julio | | 28 | | | 3 | | 26 | |
| Agosto | 28 | | | 19 | | | | |
| Septiembre | | | 30 | | 3 | 22 | 11 | 8 |
| Octubre | | 27 | | | | | | |
| Noviembre | 27 | | | 24 | | | 14 | |
| Diciembre | | | 10 | | 3 | 11 | | |

Actualícese

<http://www.cceelsalvador.org.sv/reuniones-ordinarias/3.html>

Importancia del trabajo de los Sub Comités del CCE

Durante el 2009, los Sub Comités permanentes del CCE continuarán reuniéndose periódicamente.

En estos grupos se cuenta con la participación de las instituciones pertenecientes a los distintos sectores, lo que contribuye a la gobernabilidad de la entidad.

En palabras de la Presidenta del CCE, doctora Ana Isabel Nieto, "este esfuerzo multisectorial añade a la credibilidad del trabajo realizado, puesto que se da una toma de decisiones compartidas".

El trabajo está distribuido en 6 áreas:

- Sostenibilidad
- Propuestas (VIH, TB y Regionales)
- Análisis información estratégica
- Comunicaciones
- Monitoreo y evaluación
- Capacitación Continua

Desde las cuales se abona al cumplimiento de los objetivos trazados en el Plan Estratégico.

Al interior de cada grupo se designa a un coordinador quien es el responsable de las actividades y se encarga de moderar las reuniones.

La licenciada Isabel Villegas, coordinadora del Sub Comité de Comunicaciones, agrega que la importancia del trabajo es que permite conocer más de cerca las necesidades del CCE, apropiarse de temáticas relacionadas con el trabajo específico y hacer que avance sistemáticamente.

Para Villegas, la participación de los representantes de sectores en estos grupos les permite adquirir una mayor responsabilidad dentro del CCE, a la vez que se comparte el trabajo entre los distintos Sub Comités.

No obstante, el trabajo es intenso y requiere de un compromiso institucional, puesto que en las reuniones se planifican actividades, propuestas y estrategias.

Al respecto, la doctora Guadalupe Flores, del Sub Comité de Sostenibilidad, señala que es agradable ver el compromiso que cada una de las personas asume.

Flores atribuye la inversión de tiempo y el trabajo ad honorem de cada representante, a "la visión que comparten de que su contribución al trabajo es para el beneficio de El Salvador".

Por su parte, la doctora Nieto concluye que "la credibilidad y reconocimiento al trabajo del CCE se verá fortalecido en la medida que cada uno de los Sub Comités cumpla con su agenda de trabajo y abone al cumplimiento de objetivos y metas trazadas para el presente año".

Para ello, la participación de los miembros en cada actividad es de suma importancia, así como que trasladen también los aportes de sus representados.

Cabe destacar que todos los Sub Comités cuentan con el apoyo de la Secretaría Técnica del CCE.



Reuniones Ordinarias Sub Comités

Sostenibilidad

1º miércoles de cada mes
Coordinadora:
Dra. Ana Isabel Nieto
Cáritas El Salvador

Propuestas VIH, TB y Regionales

Para TB todos los jueves
Coordinador:
Dr. Herbert Betancourt
ONUSIDA

Análisis de Información Estratégica

1º miércoles de cada mes
Coordinador:
Dr. Herbert Betancourt
ONUSIDA

Comunicaciones

1º martes de cada mes
Coordinadora:
Lic. Isabel Villegas
Foro de ONG

Monitoreo y Evaluación

2º miércoles de cada mes
Coordinadora:
Lic. Ludin de Chávez
Save the Children

Capacitación Continua

2º martes de cada mes
Coordinador:
Sr. William Hernández
Asociación Entre Amigos

Comparta la información

Para una comunicación fluida entre el Comité y los sectores, es necesario dar a conocer el trabajo del CCE a las instituciones en él representadas.

¡Multipliquemos la información para así multiplicar esfuerzos!

Se cumple primer semestre de ejecución de la propuesta de Ronda 7

El pasado marzo se cerró la ejecución del primer semestre de la propuesta de Ronda 7, con la que se busca reducir la transmisión del VIH, ampliando la cobertura y las actividades para la prevención y promoción de la salud en grupos vulnerables.

Entre los objetivos trazados para los dos primeros años de la propuesta se encuentran mejorar la protección social y calidad de vida de los PVS; además de disminuir la morbilidad y mortalidad a causa de la epidemia, facilitando la disponibilidad, acceso y calidad de la atención integral.

La doctora Celina de Miranda, Coordinadora del Proyecto del Fondo Mundial en el PNUD, destaca entre los avances, el abordaje del sector de trabajadoras sexuales, proyecto en el que se ha seleccionado a la Asociación "Flor de Piedra", y al sector de hombres que tienen sexo con hombres, donde se ha incluido a la Asociación "Entre Amigos".

Asimismo, se reportan logros en la capacitación de PVS en el tema de adherencia y autocuidado, para lo que se asignó a la organización "Fe y Vida", que tiene seis años de experiencia trabajando en el empoderamiento de personas que viven con VIH a nivel internacional.

Los resultados del fortalecimiento institucional a ONG nacionales también satisfacen a Miranda, quien señala se impartieron capacitaciones de parte de CICAPELLI y el Instituto Superior de Contabilidad.

No obstante, considera que la Ronda 7 ha tenido un inicio pausado, señalando que el Plan de Compras ha sido un atraso en la ejecución, ya que aún continúan

las negociaciones para su aprobación por el Fondo Mundial.

Medicamentos antirretrovirales, reactivos e insumos de seguridad, son algunos de los productos de salud cuya adquisición se ha visto postergada por el retraso.

"Nos atrasa en el 80% de la ejecución que tendríamos que haber logrado en este semestre", añade, si bien hubo un avance en las licitaciones avaladas.

En vista al segundo semestre, la coordinadora apunta que el objetivo será "acelerar al máximo la ejecución sin dejar de lado la calidad de lo que estamos haciendo".

SUMEVE ya está en marcha

Con personal encargado de

mantener un registro actualizado en las SIBASI del país, el Sistema Único de Monitoreo, Evaluación y Vigilancia Epidemiológica (SUMEVE) inició sus funciones.

Miranda señala que, en el marco del primer semestre de ejecución, el SUMEVE se encuentra muy avanzado, puesto que parte del equipo que se tenía pensado comprar ya fue adquirido.

"El SUMEVE recogerá datos que hasta el momento no tenemos, con todos los pormenores que un monitoreo necesita", señala.

Este sistema, que forma parte de la propuesta de R7, vendrá a fortalecer el sistema de salud con mejoras en la capacidad de monitoreo y evaluación.



“
Acelerar al máximo la ejecución será el objetivo en el segundo semestre

Dra. Celina de Miranda
PNUD



La descentralización permitirá mejorar la accesibilidad a los servicios de salud

”
Dra. Guadalupe Flores
MSPAS

Se ampliará cobertura de atención a nivel nacional

Para la doctora Guadalupe Flores, Coordinadora del Proyecto del Fondo Mundial en el Ministerio de Salud, la Ronda 7 beneficiará a la población con la ampliación de la cobertura de terapias antirretrovirales y la habilitación de centros de atención integral en Usulután, La Paz, Cabañas y Cuscatlán, además de los centros penales de Apanteos y Mariona.

"La descentralización permitirá mejorar la accesibilidad y la

demanda de las personas a los servicios de salud", agrega.

Además, valora que el Sistema Único de Monitoreo le brindará al país un registro actualizado, totalmente sistematizado, que ya no se basará en estimaciones, sino que en datos reales.

"Será una ganancia tener de forma oportuna la información para la toma de decisiones que vayan en mejora de la respuesta nacional", dice Flores.